

Las Crónicas de Ellis Island y Angel Island

A finales del siglo XIX y principios del XX, dos pequeñas islas emergieron como capítulos cruciales en la historia de la inmigración en Estados Unidos. Ellis Island, en el puerto de Nueva York al este del país, y Angel Island, en la bahía de San Francisco al oeste, se convirtieron en las puertas al sueño americano para millones de migrantes de China, Europa del Este y del Sur.

Ellis Island: El Faro del Este

Ellis Island, conocida como la "Isla de la Esperanza" o la "Isla de las lágrimas" según si la vivencia fue positiva o negativa al atravesar sus puertas, dejó huella como el principal centro de procesamiento de inmigración en la Costa Este. Mientras los inmigrantes europeos navegaban por el Atlántico con la mirada fija en la Estatua de la Libertad, Ellis Island se erigía como símbolo de libertad, oportunidad y promesas de una nueva vida. Sin embargo, estas expectativas no siempre se cumplieron como imaginaban.

La migración durante la Era Dorada en Estados Unidos presentó grandes desafíos sociales. El avance industrial impulsado por ferrocarriles, petróleo e industria del hierro generó una demanda de mano de obra barata. Esto llevó a una gran oleada de migrantes escapando de crisis económicas y, en el caso de los judíos, de persecuciones antisemitas. El desarrollo de creencias eugenésicas provocó sentimientos antiinmigratorios basados en el racismo, muchas de estas ideas persisten hasta el día de hoy. La eugenesia enfrentó a los inmigrantes a estereotipos relacionados con limitaciones intelectuales y morales debido a su etnia, dificultando su entrada y adaptación. En esa época era común escuchar como las personas que venían de China eran "depravadas sexualmente", las personas de Irlanda "borrachos", italianos "sucios" y "sin ingenio", judíos "manipuladores y peligrosos".

¿Has escuchado características similares puestas sobre alguna nacionalidad migrante en el mundo de hoy?

Llegada e inspección

Imagina la escena: barcos atracando, vapor silbando y el bullicio de diversos idiomas. Sin embargo, la bienvenida tuvo desafíos. En 1882 se promulgó el Acta de Exclusión China, prohibiendo la entrada de personas de China, consideradas

perjudiciales. En 1907, leyes de inmigración influenciadas por la eugenesia regulaban la entrada según salud, ocupación y posición social.

Al llegar a Ellis Island, los inmigrantes enfrentaban exámenes médicos y preguntas sobre salud e inteligencia. Después de dejar su equipaje, enfrentaban más exámenes. Si un médico sospechaba enfermedad, marcaba la ropa con letras: "H" por enfermedad cardíaca, "F" por erupción facial, "L" por cojera, "X" por defecto mental y "E" por enfermedad ocular. Estos símbolos tenían consecuencias; quienes no pasaban eran deportados.

¿Por qué crees que el chequeo médico era tan importante al entrar a Estados Unidos en esta época? ¿Cómo se relaciona con las creencias eugenésicas populares en la época? ¿Crees que hoy en día aún existen las creencias eugenésicas en nuestra sociedad?

Estas dos islas fueron testigos de coraje y resistencia en la búsqueda del sueño americano. Las personas que pasaron por Ellis Island y Angel Island narran historias que dieron forma a Estados Unidos, sin embargo, también fueron víctimas de racismo e incontables desafíos enfrentando las creencias que vinculaban su apariencia y origen con su comportamiento, habilidades y moralidad.